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Abstract (en)
The shank (9) of the drill or chisel has two diametrically opposite driving slots (10) with an open end and two diametrically opposite locking slots (11)
with both ends closed. To raise the level of torque that can be transmitted to the tool, there are also two diametrically opposite extension slots (12)
which lie within the cross-section of the locking slots and extend beyond them. The extension slots are open at the free end of the shank and are
engaged by driving keys in the spindle socket. The extension slots are offset by an angle (a) from the axis of symmetry of the locking slots, and the
driving flank (12a) is straight and tangential to the curved floor of the locking slot.

Abstract (de)
Das Werkzeug für eine Werkzeugaufnahme von dem Meisseln und/oder Schlagbohren dienenden Handwerkzeugen weist einen Einspannschaft
(9) auf. Dieser Einspannschaft (9) ist mit zwei einander diametral gegenüberliegenden, axial zum freien Ende des Einspannschaftes (9) hin offenen
Drehmitnahmenuten (10) versehen. Darüber hinaus weist der Einspannschaft (9) zwei einander diametral gegenüberliegende, axial geschlossene
Verriegelungsnuten (11) auf. Zur Erhöhung der für die Drehmomentübertragung massgebenden Gesamtangriffsfläche sind ebenfalls einander
diametral gegenüberliegend zwei axial zum freien Ende des Einspannschaftes (9) hin offene Längsnuten (12) vorgesehen. Diese Längsnuten
(12) übersteigen die Verriegelungsnuten (11) in ihrer Länge. Die Symmetrieachsen (L) der Längsnuten (12) sind in einem spitzen Winkel (a) zu
den Symmetriechsen (V) der Verriegelungsnuten (11) angeordnet, wobei zudem die mitnahmeseitigen Flanken (12a) der Längsnuten geradlinig
und tangential zum Grund der Verriegelungsnuten (11) verlaufen, so dass sich für die Drehmomentübertragung optimale Angriffsflächen bilden.
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